
第５回網走市選択する未来会議発言要旨（平成２９年３月２日（木）） 

 

●事務局 

（別添資料１に基づきＫＰＩ達成状況（前回未報告分）について説明。 

 

○オブザーバー 

 ・市内のインターンシップ受入の状況は。 

・インターンシップの協議会（正式名称不明）のメンバーであるが、学生に企業説明会

などの場で地元企業の良さをもっとＰＲした方がいいと思う。 

 

●事務局 

 ・各企業の状況は今、この場でお答えできないが、市役所では年間数名受入を行って 

  いる。 

 

○委員 

 ・商工会議所が事務局を務める農大協力会で企業説明会を開催している。今後、農大の

ＯＢ会と連携した取り組みを検討していきたい。 

 

○委員 

 ・商工会議所や学校との連携をもっと深めてインターンシップの仕組みをより有用なも 

のとしていきたい。 

 

○委員 

 ・スポーツだけでなく農業実習などにも取り組んでいきたい。湖畔園地の土地を借りて 

ＮＰＯの指導を受けながらやっていく。卒業後の進路にも関係するが、将来的には網

走で就農の場ができればいい。 

 

○委員 

 ・青団連にも学生が参加している。まだ、ボランティアという立場だが、今年は、組織 

  の一員として加入してほしいと考えている。 

 

○委員 

 ・ＪＣにも学生が入っており、全国から問い合わせがある。 

 

○委員 

 ・その方はちゃんぽん研究会にも入っており全国色々な所にいってＰＲ活動をしている。 

 

●事務局 

（別添資料２に基づき平成２８年度の取組状況について説明。） 

 

 



○オブザーバー 

・ＣＣＲＣの取組はどの段階にあるのか。 

 

●事務局 

・今年度は東京農大に研究を委託しており、間もなく、網走版 CCRCのあり方について 

 の提言を受ける予定。その提言を受け、平成２９年度に市として基本構想等を検討し 

 ていく予定。 

 

○オブザーバー 

・農業や体験観光など網走の長所をもっと活用してはどうか。 

 

○委員 

・この地域は本州のような兼業は小規模農家ではなく大規模、プロ農家が多いので人手 

や時間は足りない。受入を行うにも様々な条件整備が必要。ＪＡの青年部や女性部な

どとの連携を進めていきたい。 

 

○オブザーバー 

 ・まちづくり会社は具体的にはどのような事業を行うのか。 

 

●事務局 

・ラルズ跡地の活用方法を検討したり、商店街の各店の商品のインターネット販売や 

 ふるさと寄附の返礼品の取り扱いなどを予定している。 

 

○オブザーバー 

 ・小学生の時にはラルズがまだあって無くなった時はショックだった。高校生なども 

  立ち寄るような場所になればいいと思う。 

 

○オブザーバー 

 ・まちづくり会社の検討メンバーにも入っているが、商店街だけではなくもっと大きな

視点での検討が必要ではないか。 

 

○委員 

 ・様々な立場から色々な意見がある。空き店舗の問題もある。 

 

○委員 

 ・これまでの歴史的な経緯などがあり、誰かが強力なリーダーシップを発揮して開発 

  したり計画を立てたりというのは難しいという状況もある。市の総合計画が来年策定 

  されるのでその中でも市民全体で考えていく必要がある。 

 

 



○委員 

 ・説明資料について目的や背景などもう少し分かりやすくしていただきたい。 

 

●事務局 

（別添資料３に基づき平成２９年度の取組予定について説明。） 

 

○委員 

 ・日体大附属高等支援学校の開校に当たり一言お礼を申し上げたい。 

・施設の一部は想定より老朽化しており費用が嵩んだ部分もあるが、市からも様々な支

援をいただいていることに感謝。 

・屋内 150ｍ直線走路だけでなく体育館など様々な学校施設を地域に開放し、市民のみな 

さんと一緒にスポーツや障がい者など幅広い分野で協働していきたい。 

 

○委員 

 ・地域おこし協力隊の方がいるが、フェイスブックなどもっと活動内容について周知 

  していった方がよいと思う。 

 ・津別の協力隊の方は映像作成が得意で各種訪問団等の密着映像や地域ＰＲ映像を発信 

  している。 

 ・各自得意な分野があると思うのでそういったところを積極的にＰＲしてはどうか。 

 

●事務局 

 ・現在の協力隊もイベントの実施や流氷まつりのポスター作成など得意分野で活躍して 

  いる。 

 ・活動内容のＰＲについては検討したい。 

 

○オブザーバー 

 ・オーストラリアを想定としたホストタウンの登録になったと聞いた。今後の取組はど 

  のようなものになるのか。 

 ・姉妹都市などの提携も考えられるのではないか。 

 

●事務局 

 ・ホストタウン登録になったがオーストラリアの合宿が決まったというわけではない。 

 ・現在、網走に来てもらえるように調整中だが、網走での合宿が決まれば、様々な交流 

  などに取り組んでいきたい。 

 

○委員 

 ・外国との姉妹都市はカナダのポートアルバーニと韓国の蔚山の２つか。 

 

●事務局 

 ・姉妹都市はカナダのポートアルバーニ市のみ。韓国の蔚山広域市南区と中国の撫順市 



  は友好交流都市という位置づけ。 

 

○委員 

 ・南半球の都市との友好都市・姉妹都市はないので交流が上手くいけば面白い。 

 

○委員 

 ・この場で言う話ではないのかもしれないが、中央商店街の地区は町内会はあるもの 

  の地区連合会がないため町内会連合会との連携が出来ていない状況にある。 

 ・商工会議所から地区連合会に加入するよう働きかけをお願いできないか。 

 ・説明が必要であれば商店街に赴いてお話したい。 

 ・すぐに加入という話にはならないが、夏祭りなども市全体で盛り上げていくべきだと 

  思っているのでよろしくお願いしたい。 

 

●議長 

・他に意見がないようですので終了いたします。事務局から何かあれば。 

 

●事務局 

・今後のスケジュールについてですが、今の委員の皆様の任期が３月末までとなってい 

ますので、新年度になりましたら改めて就任のお願いをしますのでよろしくお願いし

ます。 

・また、次回の未来会議ですが、５月下旬か６月上旬に平成２８年度のＫＰＩの達成状

況などについてご説明したいと考えています。事務局からは以上です。 

 

●議長 

・以上を持ちまして第５回選択する未来会議を終了させていただきます。多くのご意見

ありがとうございました。また、長時間お疲れ様でした。 

 

～第５回の選択する未来会議終了～ 

 


